

Vediau

www.unitatdaran.org

ACTUALIDAD

UA reclama más inversiones tras las riadas

También pide al Conselh el mantenimiento de las pistas forestales

El grupo de Unitat d'Aran en el Conselh Generau ha pedido que la Confederación Hidrográfica del Ebro, el Ministerio de Agricultura y el Gobierno de la Generalitat lleven a cabo las inversiones pendientes para reparar los daños causados por las riadas en junio de 2013, en zonas como el Camino Real. En este sentido, ha lamentado "la nula aportación de la Generalitat para ayudar a los municipios a recuperar sus infraestructuras básicas afectadas".

El grupo se ha sumado a la petición formulada para que la CHE reinvierta la posible sanción económica contra Endesa, en base a su informe sobre las avenidas del Garona del año pasado. El portavoz Paco Boya ha propuesto que el Conselh, a través de la CHE, pueda tener conocimiento técnico adecuado para poder reclamar a quien corresponda los perjuicios causados "tanto en el ámbito de los bienes de dominio público como de los bienes en fincas particulares".

Estado de los caminos

Ante la temporada estival, UA ha llamado la atención sobre el estado "degradado" de algunas pistas forestales, y ha reclamado al gobierno aranés que dedique sus esfuerzos para mantenerlas y poder garantizar las condiciones de seguridad necesarias en estos accesos de interés agrícola y turístico. El conselhèr de Quate Lòcs, Amador Marqués, se ha referido, especialmente, a las pistas de Margalida, en Bossòst, y de Portet, en Les.

Por otra parte, Paco Boya ha manifestado que el nuevo Programa de Desarrollo Rural presentado por la Generalitat "va contra los intereses de las zonas de montaña", y ha exigido al Ministerio de Agricultura que destine para ellas el 5% del presupuesto de la PAC, tal como le corresponderían.



El camino de Margalida, en Bossòst, presenta un estado de degradación evidente.

Por una alternativa reformista, justa y de gobierno

UA participa en los procesos democráticos de renovación del PSC y el PSOE

Desde su fundación, Unitat d'Aran representa en el Valle la alternativa reformista y de gobierno por una sociedad más justa, democrática y próspera y por un Aran que vea reconocido su singularidad y su derecho al ejercicio del autogobierno, como la mejor forma de acercar la política a los ciudadanos. Su idea de la sociedad es abierta y cooperadora con otras formaciones políticas que también son un referente de modernización. Por eso, miembros del partido aranés han participado en los procesos democráticos de renovación del PSC y del PSOE, que han supuesto un punto de inflexión en la política catalana y española, porque, por primera vez, los militantes de estas formaciones han podido elegir a

sus líderes a través de un proceso de primarias.

UA mantiene su representación en la nueva Ejecutiva del PSC, ya que en su 11º Congreso los socialistas catalanes acordaron que el partido aranés tuviera un miembro nato en su órgano de dirección. Este representante es el secretario general y senador aranés, Paco Boya, que ha manifestado la "necesidad de contribuir, desde la singularidad de Aran y la autonomía de UA, a la reforma social e institucional que necesitan los ciudadanos de Aran y Catalunya, a través de una nueva alternativa, con vocación mayoritaria y de gobierno en la Generalitat, el Conselh Generau y nuestros ayuntamientos".



Paco Boya con el presidente del PSC y alcalde de Lleida, Àngel Ros, y la secretaria de Acció Rural, Mònica Lafuente

La hegemonía del 'padre de la patria' tuvo su último coletazo en la construcción de un macrocomplejo en Val de Ruda

La caída de Jordi Pujol por esconder su fortuna en paraísos fiscales no es un tropiezo cualquiera en el proyecto político de quien fuera presidente de la Generalitat durante 23 años. Pujol es el fundador de Convergència, partido creado a su imagen y semejanza, con el que ha ejercido el poder en Catalunya de manera omnipotente, personalista y casi total en la vida pública (y privada) catalana, con una hegemonía imbatible en el ámbito político, mediático, territorial y económico, que tuvo en Aran su último coletazo en la construcción de un macrocomplejo urbanístico en el Valle de Ruda. Desde entonces, este proyecto ha descompensado el equilibrio territorial, hotelero y turístico.

Pujol es padre político de Artur Mas y ha contribuido a la idea de la Catalunya "plena i lliure", y homogénea, donde el Valle de Aran no pasa de ser una mera comarca más, y cuyo estado final debía ser, inexorablemente, el del "Estat propi". La dimensión del "proceso" que vive ahora la política catalana no se entendería sin el entusiasmo interesado que ha puesto el partido de ambos. Como ha escrito un diario influyente, "sin Pujol no habría Mas, y sin el aval del expresident no hay operación soberanista con vocación mayoritaria".

El hundimiento del "padre de la patria" supone un severo correctivo a Convergència Democràtica, acostumbrada,

hasta ahora, a impartir lecciones de patriotismo y moral, allí donde ha gobernado con mano de hierro, como es el caso aranés, confundiendo, deliberadamente, partido y país, política e intereses particulares. La confesión de Pujol cuestiona de raíz el patriotismo de quienes, a la hora de la verdad, sólo utilizan la bandera para tapar sus miserias y su ingente patrimonio, a costa de los buenos sentimientos de la gente, como se ha visto.

La estrategia convergente para obviar su responsabilidad en la grave situación económica y social catalana y desviar la atención política hacia el "Espanya ens roba" se ha topado de bruces contra una realidad tan cruda como la que vive el resto de España: la corrupción, el paro, la pobreza, las desigualdades. El "Espanya ens roba" ha derivado de forma descarnada hacia el "Pujol ens roba", un lastre que marca a Convergència y que dificulta su proyecto político en el futuro inmediato.

Pujol desaparece de la web de CDA

Prueba de la molestia que causa ahora Pujol en Convergència es que su sucursal aranés ha borrado, de un plumazo, todas las fotografías y cualquier referencia con el padre fundador, que se habían publicado en su página web. La última de ellas es la que preside esta crónica.



Foto de uno de los últimos actos políticos que ha protagonizado Pujol. Fue en Vielha, el pasado mes de junio, con el síndic Carlos Barrera y el alcalde de Vielha, Álex Moga.

Una consulta legal y acordada para la Ley de Aran

UA quiere fomentar la participación de los ciudadanos sobre el autogobierno

El secretario general de UA, Paco Boya, ha hecho pública la propuesta del partido para que la proposición de ley sobre el régimen especial de Aran que tramita el Parlament pueda ser aprobada por el Pleno del Conselh Generau y consultada a la ciudadanía aranés de acuerdo con el marco legislativo, antes de su aprobación definitiva por la cámara autonómica.

"Para nosotros, los araneses, la Ley de Aran es como nuestro Estatut, el pacto de Aran con Catalunya y, por tanto,

con el resto de España, en la regulación del autogobierno, ejercido por los araneses a través de sus instituciones para mejorar su vida colectiva", según Boya.

Por eso, UA pide a los gobiernos y a los grupos del Parlament y el Conselh que "sometan a consulta, legal y acordada, la propuesta que preparan con el objetivo de hacer participar a los ciudadanos de forma directa y restablecer una confianza muy dañada hoy con el conjunto de la sociedad por decisiones injustas".

"Queremos evitar que la Ley de Aran acabe siendo un juego de intereses de los partidos políticos y hacer posible que devenga un instrumento útil al servicio de la gente y de un autogobierno más transparente, democrático y justo", en palabras del portavoz de UA.

Unitat d'Aran denuncia la politización de la Academia de la Lengua

Las instituciones occitanas también se muestran en contra

El gobierno de CiU en la Generalitat ha dado una nueva muestra de falta de respeto hacia la identidad de Aran con la aprobación de un decreto unilateral por el que se constituye la Academia Aranesa de la Lengua. Para el puesto de presidente se postula el actual jefe de Política Lingüística del Conselh Generau, es decir, un cargo político. Este hecho ha sido denunciado por los conselhers de Unitat d'Aran y el PRAG, ya que este nombramiento contravendría la Ley del occitano, aranés en Aran, que establece

que el organismo regulador del aranés tiene que ser independiente del poder político. Es más, el nuevo ente no cuenta ni tan siquiera con los investigadores que más saben sobre el aranés, como Xavier Lamuela o Frederic Vergés.

Tampoco comparten esta política las regiones occitanas y el Institut d'Estudis Occitans, que temen un tutelaje para la puesta en marcha de un occitano estándar no reconocido por su territorio y que, además, corre el riesgo

de hacer desaparecer el aranés, tal como lo conocemos, de nuestras aulas. Una gran equivocación que, una vez más, ha contado con la pasividad del gobierno convergente del Conselh y con el activismo entusiasta del diputado y alcalde de Vielha, Álex Moga, por CiU, junto a los grupos de ERC, ICV y Mixto. Éstos han rechazado una moción del PSC que recogía la preocupación de los conselhers araneses y de las instituciones occitanas.